

Ilzar Velas!

Boletín internacional de Fe y Luz N 65, junio 2025



Alegria y Esperanza



Índice



Editorial de Raúl Izquierdo García

A las comunidades Fe y Luz de todo el mundo 3

Pequeño poema de Pierre Barreau 5

Gracias Papa Francisco 6

Testimonios

- El compromiso silencioso de los padres 8
- El Padre Bonzi, 60 años como misionero en Hong Kong 10
- La alegría de estar juntos 11
- Jubileo de las Personas con Discapacidad en Roma 12
- Homenaje a Lucila y Santiago 18

Reportajes

- Filipinas: Es por la fe que somos sanados 20
- Francia: Encuentro Provincial de la Esperanza 22

Para reflexionar, Ghislain du Chéné

- Habemus Papam 23

Noticias del Internacional

- Provincia Luzitana 24
- Provincia Jesús Luz de los Andes 24
- Provincia Francia Entre Dos Mares 25
- Foro VIVA 25

Álbum de familia 26

Agenda Internacional y Solidaridad 29

Los amigos de Fe y Luz

FINCAB, Asesoramiento patrimonial... 30

La Carta de Marie-Hélène

¿Capaz de Dios? 32

Suscripción anual en papel: 20 €

Fe y Luz Internacional 3 rue du Laos 75015 París, Francia
T. + 33 1 53 69 44 30 - international@foietlumiere.org - www.foietlumiere.org/es

Director de la publicación: Raúl Izquierdo García

Producción: Secretaría Internacional

A las comunidades Fe y Luz de todo el mundo



Raúl Izquierdo García
Coordinador Internacional

El pasado 21 de abril moría en Roma el Papa Francisco, después de más de 12 años como Sumo Pontífice de la Iglesia Católica y el 8 de mayo fue elegido en el cónclave el nuevo sucesor de Pedro, el cardenal Robert Francis Prevost, como León XIV.

Ante estos dos acontecimientos, os animo a todas las comunidades a que en alguno de vuestros próximos encuentros, tengáis un recuerdo agradecido por el Papa Francisco, a modo de una pequeña oración, en donde demos las gracias a Dios por su vida y su generosa entrega como Papa. Ha sido un pontificado en donde nos ha recordado muchas veces que en la Iglesia cabemos todos y que no tuviéramos miedo, ni siquiera a equivocarnos. Que

hicieramos “lío”, nos fiáramos de Dios, recordándonos tantas veces que los pobres están en el corazón del Evangelio.

El 2 de octubre de 2021 nos recibió en Roma a una delegación de Fe y Luz Internacional con motivo de la celebración de nuestro 50 aniversario como movimiento. Sus palabras fueron un estímulo y un ánimo grande para todos nosotros y nos volvió a recordar nuestra misión como Fe y Luz de ser signo de comunión y de levadura en medio del mundo, de reconciliación y de paz:

“La presencia de Fe y Luz ha sido y es una profecía, porque a menudo las personas más frágiles son descartadas, consideradas inútiles. Y vuestra profecía es aún más importante hoy, para combatir la



cultura del descarte y recordar a todos que la diversidad es una riqueza y nunca debe convertirse en motivo de exclusión y discriminación".

Y también, os pido una oración de petición muy especial por el nuevo Papa León XIV. Aceptar este servicio necesita una respuesta generosa a una llamada del Espíritu Santo, y conlleva llevar una gran cruz en muchas ocasiones. Que no le falte nuestra oración de petición y nuestra disponibilidad para seguir desarrollando nuestra misión en el mundo y en las diferentes iglesias.

Acogemos al nuevo sucesor de Pedro con alegría y esperanza. Nosotros en Fe y Luz también sabemos algo sobre aceptar responsabilidades y pedir al Espíritu Santo para que ilumine nuestros discernimientos en asambleas internacionales, provinciales o en la comunidad, cuando tenemos que elegir coordinadores.

Y que el agradecimiento por Francisco y la petición por León XIV nos siga estimulando y animando a ser fieles a nuestra vocación a la que hemos sido llamados como comunidad Fe y Luz, poniendo lo mejor que cada uno tenemos y ofreciendo lo que somos, aunque a veces sea poco, roto o agrietado. Dios lo ama, porque ama lo frágil y pequeño.

"Sed, en las tormentas que viven las personas y las familias, una pequeña barca en la que todos puedan encontrar sitio, con la certeza de que en esa misma barca está el Señor Jesús. Que el sol de la fe y la esperanza, que surge de las nubes de nuestros miedos e inseguridades, os acompañe siempre en el camino que aún os espera. Que el Señor os bendiga. Y, por favor, no os olvidéis de rezar por mí."

(Papa Francisco a las comunidades Fe y Luz).

Unidos en Jesús.

Raúl Izquierdo García
Coordinador Internacional
de Fe y Luz



Un pequeño poema en prosa



Pierre BARREAU
Miembro de la comunidad “Piedra Blanca”
en Saint-Germain en Laye, provincia de *Île de France Ouest*

Venir a Fe y Luz significa olvidarse de la discapacidad y aceptar las diferencias. Aceptar las diferencias significa aceptarnos tal como somos. Porque si Jesús nos trajo al mundo, es porque sabe que somos capaces de aportarle algo.

En Fe y Luz también seguimos las huellas del Evangelio. Caminar en el sentido de volver sobre la vida de Jesús.

Por ejemplo, en Fe y Luz, tenemos:

- **Lavatorio de pies:** nos recuerda cuando Jesús lavó los pies a sus discípulos.
- **Compartir la comida:** nos recuerda la última cena con los discípulos.

Fe y Luz es también un movimiento en el que redescubrimos la alegría de vivir.

La alegría de vivir en el sentido de que Cristo está con nosotros. Porque él nos acompaña en la vida cotidiana.

Fe y Luz es también llegar con el corazón pesado y marcharse con el corazón ligero. Tener un corazón pesado es traer todas nuestras penas y ansiedades.

En Fe y Luz, también nos tomamos tiempo para hablar con Dios. Hablar durante la confesión y la oración.

Fe y Luz es también un tiempo de celebración, en el que cada comunidad se reúne cada año para celebrar la Fiesta de la Luz.

Para nosotros, la Fiesta de la Luz es la presentación de Jesús en el Templo.

Sobre todo, es el momento en que Cristo nos invita a su casa para compartir la Eucaristía que recibimos antes de cada encuentro.

Como todos los que compartimos la buena nueva que nos ha sido transmitida.



Foto: Vincent Boo - 22 de mayo de 2022

Gracias Papa Francisco

La noticia de la muerte del Papa Francisco fue una sorpresa para todos, porque habíamos sido informados de su estado de salud, pero después de su saludo y bendición el día de Pascua, todos esperábamos que se recuperara. Sin embargo, el Padre lo llamó a Sí, porque su servicio apostólico había llegado a su fin, y había cumplido la misión que el Señor le había confiado.

Para nosotros, en Fe y Luz, y para muchos otros, ha sido un don precioso. Nos sentimos aún más cerca de él cuando, con ocasión de nuestro jubileo en 2021, nos recibió en audiencia privada y nos animó a seguir proclamando el “Evangelio de la pequeñez”.

De su enseñanza y, sobre todo, de su testimonio, recuerdo tres palabras en particular: la primera es “misericordia”. El Papa Francisco nunca ha dejado de repetir que Dios es misericordia, que su amor acoge a todos y no excluye a nadie. Al inicio de este año del Jubileo de la Esperanza, repetía: “Dios perdona siempre, Dios lo perdona todo”. A menudo nos recordaba que la Iglesia no es un puesto de aduanas, sino un “hospital de campaña” para curar las heridas de todos.

La segunda palabra es “ternura”. El Papa Francisco nos recordó en varias ocasiones que Jesús se encontró con la gente con amor y ternura, y que nosotros también, en

la Iglesia y en nuestras comunidades, no debemos tener miedo de amar de esta manera, mostrando el amor de Jesús. Incluso cuando ayudamos a alguien necesitado, nos ha recordado lo importante que es mirarle a los ojos y estrecharle la mano, en un encuentro verdaderamente personal.

La tercera palabra es “los pobres”. Esta palabra incluye a los presos, los migrantes, los últimos y rechazados, los frágiles y los marginados por nuestra sociedad. Recordemos la elección del Papa Francisco de hacer su primer viaje apostólico a Lampedusa, la isla de los migrantes, para celebrar el lavatorio de pies el Jueves Santo en la cárcel de Rebibbia, su atención a los más pobres y excluidos.

Querido Papa Francisco, al final de tus muchos encuentros con los peregrinos, siempre repetías: “¡No os olvidéis de rezar por mí!”. En los últimos días, también nosotros hemos vivido el Jubileo en Roma con algunas de nuestras comunidades Fe y Luz, y hemos rezado por usted. Ahora estamos seguros de que, desde el cielo, estarás rezando por todos nosotros, para que el camino de la Iglesia universal pueda continuar por la senda luminosa que nos has dejado.

Don Marco Bove
Consiliario Internacional



El compromiso silencioso de los padres

Mi hija, Maria Francesca, vivió dieciséis años: no hablaba ni andaba, comía con mucha dificultad; no participaba en la vida social y su estatura siempre estuvo muy por debajo de la media. No dormía, no se desarrollaba.

Es natural que la madre sea el centro de atención de todos cuando las cosas van bien y cuando parecen ir mal. Ella es la que ha llevado a su hijo durante nueve largos meses, ha hablado con él en silencio, ha sentido cómo se movía: se acostumbró a cambiar su modo de vida por él, a poner sus propias necesidades en segundo plano. Aquí es donde se establece esta misteriosa relación, que culmina en el maravilloso momento del nacimiento que une a la madre con su hijo para siempre.

El padre puede sentirse excluido de este vínculo tácito y afectuoso de carne y hueso, de renuncia y amor, de aprensiones y expectativas. Pero no es así, al menos en parte, él está implicado igualmente, dado el amor y la complicidad que tiene con la madre de su hijo. La ama: por eso confía en ella y ama a su hijo desde el primer momento. Por amor a su mujer, acepta los límites y las dificultades de la nueva situación familiar; por amor a ella, a pesar de su torpeza, el padre es capaz de preparar un nido acogedor para un extraño, de adaptarse a su presencia, de cuidarlo, de amarlo.

En la familia, el padre debe estar siempre presente. Su papel es proteger, apoyar,



intentar comprender, aconsejar y tomar decisiones. Saber escuchar. Es el amor de la madre lo que une al padre con su hijo.

Cuando viene al mundo un bebé diferente, la madre se siente implicada con todo su ser. Se siente culpable, responsable de no haber sido capaz de "hacer" un niño como los demás: no ha estado a la altura de su mayor tarea. Se siente ofendida, decaída, traicionada, abandonada por Dios.

Se encierra en sí misma en su drama, cerrando su corazón y su alma a todos, incluido su marido: muda y petrificada en su mundo doloroso, pero salvajemente dispuesta a alzarse contra cualquiera para defender a ese niño "diferente", al que rechaza y al que, al mismo tiempo, se siente indisolublemente unida. Se cubre con una coraza de hielo y repele cualquier

expresión de afecto que pudiera venir de su marido, pero que ya no es capaz de aceptar ni de comprender.

Este es el momento en que el padre debe desempeñar su papel más que nunca. El padre, que no conoció a su hijo hasta que nació, que no lo llevó en su seno pero lo amó como fruto de su amor, que soñó con él como compañero, como la realización de lo que él habría querido ser; el padre, también herido y sufriente, debe tener el valor de abrir los brazos de par en par al recién nacido, la fuerza de renunciar a sus expectativas. El padre, que tanto lo necesita, debe tener la fuerza de renunciar a las caricias y a la cercanía de su mujer, incluso cuando está cansado, desanimado y decaído. Debe encontrar el valor para permanecer, en definitiva, una vez más, al margen.

Él quisiera dejar correr sus lágrimas, pero no tiene tiempo parar llorar. Sonríe a la madre, para que ella vuelva a sonreír. Sonríe a su hijo "diferente" y lo sujetta contra su pecho, para que se sienta amado. Lo coge en brazos, para que la madre sepa que el está agradecido. Lo rodea de cuidados y afecto; lo ama y quiere disipar todas las dudas de la madre. Quiere que comprenda que este niño tiene un valor inestimable, único: porque es hijo de Dios y tiene un destino inmortal.

El padre deja el cansancio en la puerta cuando vuelve a casa del trabajo. No es el momento de estar cansado. La madre necesita tiempo para descansar y relajarse. Así que habla tranquilamente con ella sobre su día y la ayuda mientras cuida del niño.

Se levanta por la noche cuando el bebé llora. Deja a un lado toda humillación y duda. No puede perder la confianza

cuando acompaña a su mujer y a su hijo "diferente" en su interminable y dolorosa búsqueda de un médico a otro. Tiene que ser valiente, encontrar las palabras adecuadas para que ella no se sienta sola, darle la confianza y la fuerza para seguir su camino, enfrentarse a la realidad y aceptarla como propia, con sencillez y confianza.

¿Cuántas personas pueden adivinar el dolor y la soledad que experimenta un padre? ¿Cuántos conocen nuestros gritos silenciosos, la desolación de nuestras almas ante un futuro aparentemente sin esperanza? ¿Cuántos han medido los esfuerzos realizados para calmar la revuelta, para vencer la tentación de rendirse y dejar de luchar, para superar la angustia que nos inspira pensar en el futuro de nuestro hijo y de su madre? Los padres no quieren que nadie lo sepa. Son muy reservados con sus sentimientos. Y solo hacen ruido de vez en cuando, cuando ya no pueden más.

Para un padre, basta que la sonrisa haya vuelto a iluminar el rostro de la madre y que ahora brille para toda la familia; que, con la ayuda de Dios, haya salido de la cárcel en la que se había encerrado y que haya vuelto a abrir las puertas de su corazón y de su casa. Que ya no tenga vergüenza de salir a la calle con su hijo.

Maria Francesca está en mi regazo. Siento su mano acariciándome suavemente la cara. Lo ha entendido todo. ■

Extracto del testimonio de Paolo Bertolini
(artículo de 1987 de la revista
Ombre e Luci, Italia)

El Padre Bonzi, 60 años como misionero

D espués de casi 60 años atendiendo a personas con discapacidad mental, el padre Giosuè Bonzi, del Pontificio Instituto Misiones Extranjeras (PIME), ha regresado a Italia para jubilarse en su ciudad natal, Bérgamo.

Este misionero tan querido, conocido por su incansable labor en Hong Kong, se despidió el 10 de febrero, dejando tras de sí un legado de compasión, fe y dedicación.

El 2 de febrero, Fe y Luz organizó una misa especial en la iglesia de Santa Ana de Stanley, en la que el padre Bonzi, de 85 años, concelebró con el padre Peter Leung

Tatchoy. Durante la misa, el padre Bonzi recordó su viaje misionero, que comenzó en 1967, justo un año después de su ordenación.

Él recordó sus dificultades personales en sus primeros años. A pesar de ello, siguió su vocación en Hong Kong, donde influiría profundamente en la vida de innumerables personas con discapacidad. Él expresó su profunda gratitud por las amistades y experiencias adquiridas. ■

Artículo completo disponible en el sitio web Zénit en el siguiente enlace: <https://fr.zenit.org/2025/03/12/le-p-giosue-bonzi-60-ans-de-mission-a-hong-kong/>



El padre Bonzi con miembros de la comunidad Fe y Luz después de la misa del 2 de febrero.

Entre los que expresaron su profunda gratitud estaba Gracy Tong, vicecoordinadora provincial de Fe y Luz en Hong Kong y madre de Jeanne, con discapacidad mental. Gracy habló del inquebrantable apoyo del padre Bonzi a familias como la suya: “*Gracias a su dedicación, hemos visto reflejado el amor de Dios de un modo especial por las personas con discapacidad intelectual. Nos ha ayudado a querernos y a apoyarnos mutuamente.*”

Gracy también recordó con cariño el principio rector de la comunidad: “*La alegría de dar es un regalo de Dios.*”

La alegría de estar juntos

Me gustaría compartir con vosotros algunas fotos del maravilloso encuentro del pasado mes de marzo con el talentoso pianista y compositor **Steven Atme**, que ofreció un testimonio commovedor e inspirador. Con la ayuda de sus padres y profesores, pudo superar su diagnóstico de autismo y hacer realidad sus sueños.



Tres comunidades se reunieron para compartir estos bellos momentos: San Marón, La Estrella y la Sagrada Familia, todos juntos en comunión.

Gracias Jesús por la gran familia de Fe y Luz que nos une en la alegría. ■

Rita, responsable de la comunidad
San Marón, Blainville, Quebec.





Testimonio

Jubileo en Roma 2025



A lrededor de 300 peregrinos de Fe y Luz procedentes de 15 países (Bélgica, Croacia, España, Estados Unidos, Francia + Isla Reunión, Honduras, Hong Kong, Italia, Líbano, Mauricio, Nueva Zelanda, Perú, Polonia, Seychelles y Eslovenia) se reunieron en Roma para vivir juntos el Jubileo de las Personas con Discapacidad, del 28 al 30 de abril de 2025.



Don Marco y Raúl





Testimonio





Testimonio

El 29 de abril, Laurent tuvo la oportunidad de reunirse con Mons. Rino Fisichella, pro-prefecto del dicasterio para la Evangelización, a quien entregó una carta dirigida al Papa Francisco, tristemente fallecido una semana antes.

Mons. Fisichella pasó toda la tarde con el grupo Fe y Luz, participando en las fiestas organizadas en los jardines del Castillo de Sant'Angelo. Nuestro pequeño equipo de Versalles regresó con el corazón lleno de alegría y esperanza.

Dominique



Laurent y Mons. Rino Fisichella



Todo el grupo Fe y Luz en San Policarpo



Testimonio

¡Fue precioso!



Tenía ganas de ver a mis amigos de Fe y Luz. Los había echado de menos. Estoy triste por no haber podido ver al Papa. La misa fue muy bonita y los restaurantes muy buenos. Estuve acompañando a mi hermana Michat. ¡Fue precioso! ¡Aleluya! ¡Estoy deseando volver! Rosie, Líbano



Todos juntos en la plaza de San Pedro



Tienes un lugar en el corazón de Jesús (Juan Pablo II)



Paula en el Vaticano

Hace unos días viajé al Vaticano con mi mamá, representando a nuestra comunidad Santa Rita en Perú. Fue una experiencia increíble, llena de alegría, oración y amistad. Apenas llegué, me embargó la emoción. Había gente de muchos países diferentes, todos con historias diferentes, pero todos con el mismo deseo: compartir y celebrar la vida. Uno de los momentos más memorables para mí fue la misa. Sentí que, aunque todos somos diferentes, estamos unidos por algo más grande que nosotros mismos. También disfruté de la comida, donde pude conocer gente nueva, escuchar sus experiencias y sentirme parte de una gran familia.

Después de nuestra visita al Vaticano, tuvimos la maravillosa oportunidad de visitar el Santuario de Lourdes, lugar de nacimiento de Fe y Luz. Fue un momento muy especial, lleno de paz y espiritualidad. Poder estar allí, en un lugar tan importante para nuestra comunidad, me hizo sentir aún más unida a la misión de Fe y Luz y a todas las personas que forman parte de ella.

El arte siempre ha sido para mí una forma de expresar mis sentimientos y mi visión del mundo. Para mí, la pintura es una forma de hablar sin palabras, de mostrar mi corazón y mi imaginación. Estoy encantada de que algunos de mis cuadros se publiquen pronto en la revista de Fe y Luz. A través de ellos, espero compartir mi forma de ver la vida, con sus colores, formas y emociones.

Doy gracias a Dios por haberme permitido vivir esta maravillosa experiencia, por las personas que he conocido y por todo lo

que he aprendido. También le doy gracias por mi comunidad Santa Rita en Perú, un lugar donde he encontrado apoyo, amistad y la oportunidad de crecer en la fe y la confianza en mí misma. Estoy muy contenta de formar parte de esta comunidad, donde siempre encuentro amor, comprensión y la oportunidad de compartir mi vida con los demás.

Esta experiencia me ha enseñado que la inclusión es algo maravilloso. No importa lo diferentes que seamos, todos tenemos un lugar especial en este mundo. Me gustaría decir a quien lea esto que todos tenemos un talento único y que podemos brillar siendo nosotros mismos. ■

Paula
Comunidad Santa Rita en Lima, Perú



Elisa y su hija Paula (Perú)



Testimonio

¡Muchísimas GRACIAS al equipo italiano de Fede e Luce por su notable trabajo de organización (en particular, la reserva de dos hoteles para alojar a más de la mitad de los participantes de nuestro movimiento, la preparación de un programa especial Fe y Luz para los tres días y la impresión del folleto del peregrino en cuatro idiomas), así como por su gran disponibilidad, que permitió a todos los peregrinos de Fe y Luz vivir cada momento de este Jubileo en una hermosa unidad!



Homenaje a Lucila y Santiago

Nuestra historia, bajo la acción del Espíritu Santo, está marcada por distintas realidades. Todo comenzó en 2012, cuando nuestros hijos Santiago, Mercedes, Melina y Sebastián recibieron el sacramento de la Eucaristía y la Confirmación.

El Padre Fabián González Balza, párroco de Santa María de los Ángeles, se ocupó de invitar a matrimonios con hijos con discapacidad a reunirse en la casa de Dios para compartir sus experiencias, con la consigna de “HACER ALGO”. Gracias a la disponibilidad y humildad de nuestro párroco, emprendimos un camino desconocido y providencial.

Comenzamos este camino con estas familias y los amigos de nuestros hijos, reuniéndonos dos horas al mes para reflexionar sobre un tema de la vida de Jesús, merendando juntos y terminando nuestro encuentro con la misa. Desde el inicio, nos pusimos en manos del Espíritu Santo, que nos invitó a encontrarnos con familias y amigos en la fe. Su presencia nos dio la alegría de estar juntos.

A nuestras reuniones acudían parejas, viudas con hijos mayores, madres divorciadas, mujeres solteras, familias adoptivas y parejas que se habían vuelto a casar. Con el tiempo, se forjaron lazos de amistad, apoyo y fraternidad. Hemos celebrado cumplea-



Santiago y Lucila

ños, organizado salidas al parque, teatro, cine, visitas al zoo, viajes y jornadas de reflexión. Visitamos el santuario de Salta, donde conocimos a la Virgen del Cerro Inmaculada Madre del Divino Corazón Eucarístico de Jesús. También visitamos el monasterio trapense de Azul Nuestra Señora de los Ángeles.

Nuestros hijos han ido asumiendo progresivamente papeles

dentro de la parroquia, como monaguillos, recolectando la limosna durante la misa y actuando en el belén viviente en Navidad. Han participado en todas las actividades parroquiales, como la feria solidaria de Cáritas y las jornadas de la Alianza de Madres. Poco a poco, los feligreses se han ido uniendo a nuestro grupo.

En el camino, aprendimos a ver a Dios y a las personas a través de los ojos y los corazones de nuestros niños con discapacidad. Como resultado, surgió la necesidad de llevar este mensaje a otras comunidades parroquiales de Buenos Aires. En 2016, organizamos nuestra primera jornada de puertas abiertas. Se trató de un “taller de cuidados” para padres y familiares de personas **con capacidades diferentes**, a cargo del padre Juan Carlos Gil, miembro de la Comisión de Espiritualidad de la Arquidiócesis de Buenos Aires. Ese mismo año, en

Testimonio desde Argentina

septiembre, María Luisa nos invitó a una reunión con representantes de Fe y Luz Internacional que estaban de visita en Buenos Aires. Hasta ese momento, no teníamos idea de la existencia de Fe y Luz; después de pensarlo detenidamente, decidimos unirnos al “Movimiento Fe y Luz”.

En 2018, tuvimos el placer de recibir a las representantes internacionales de Fe y Luz, Marcia Valeria Souza y María Silvia de Jesús Tavares, así como a Mons. Alberto Bochatey, quien introdujo al Movimiento Fe y Luz en Argentina. El tema de la Jornada fue **“La discapacidad me hace capaz de amar”**. María y Lucila siguieron un diplomado en acompañamiento personal y comunitario en situaciones de fragilidad, dictado por el centro de espiritualidad El Arca, bajo la dirección de María Luisa Malbrán, fundadora de El Arca en Argentina. Hicimos una peregrinación mariana al santuario de Luján, y participamos en el Sínodo de la Arquidiócesis de Buenos Aires como portavoces de las personas con discapacidad. En ese contexto, fuimos recibidos por el Arzobispo de Buenos Aires, Mons. Mario Poli, quien nos sugirió que escribiéramos una carta a los párrocos de Buenos Aires invitándolos a proponer encuentros en sus parroquias con personas con discapacidad, sus familias y amigos.

En 2020, un acontecimiento dramático afectó a nuestra comunidad: la madre de Santiago dejó este mundo.

Ella nos había pedido, casi con el último aliento, que cuidáramos de su hijo, que no tenía a nadie que se ocupara de él; era el primer mes de la pandemia. Lucila, con su gran corazón, aceptó.

Por último, en 2024, Lucila Moreno fue nombrada vicecoordinadora de la provincia Puente de Amistad, que incluye Brasil, Paraguay y Argentina.

Lucila y Santiago fallecieron en un accidente de coche el 7 de abril de 2025.

Nuestra querida Lucila jugó un papel esencial en la comunidad Santa María de los Ángeles, acompañándonos con su espíritu generoso, siempre atenta a las necesidades de cada persona. Ella sembró la semilla de un amor incondicional que hoy agradecemos, porque sabemos que ese es el legado que nos deja para dar testimonio de su vida dedicada a los demás sin esperar nada a cambio.

Este mismo Espíritu nos invita hoy a despedir a nuestra gran amiga con la convicción de que ya está con el Padre en el cielo, y celebramos su vida compartida y entregada, sabiendo que aún nos queda la tarea de dar testimonio de todo este amor derramado en el corazón de cada uno de nosotros.

Descansa en paz con Jesús, en los brazos de María, y que la luz que te guía hacia Dios siga iluminándonos hasta que nos volvamos a encontrar. ■

Comunidad
Santa María de los Ángeles
Provincia Puente de
Amistad



Lucila y su hija

Es por la fe que somos sanados

El 23 de febrero de 2025, la comunidad Milflores se reunió para una alegre celebración inspirada en el versículo de Lucas 18, 42: *"Recibe la vista, tu fe te ha sanado"*. Esta reunión fue un testimonio sincero de fe, sanación y unidad, destacando el infinito amor de Dios que ilumina cada corazón.

Uno de los momentos más destacados de la celebración de este mes fue el rompecabezas “Fe y Luz”, armado con mucho cariño por nuestros amigos con discapacidad. El acto de unir las piezas representa la unidad, la fe y el amor que unen a la comunidad.

Cada pieza simboliza el papel único de cada individuo en la construcción de una familia de fe más fuerte y compasiva.

A través de la oración, el canto, la reflexión y los momentos compartidos de alegría, la comunidad Milflores sigue encarnando la misión de Fe y Luz: reunir a las personas con discapacidad, sus familias y amigos, para que puedan descubrir la belleza de la inclusión y el amor en Cristo.

Al reflexionar sobre el tema de este mes, la comunidad recuerda que la fe no es sólo ver con los ojos, sino creer con el corazón.

Al igual que Jesús curó al ciego en Lucas 18, la fe abre las puertas a la curación espiritual, a la esperanza y a nuevos comienzos.



Reportaje desde Filipinas



La celebración finalizó con un fotomatón de bricolaje en honor del Día de San Valentín. Risas, sonrisas y momentos entrañables fueron capturados mientras los miembros de la comunidad posaban juntos, apreciando el amor y la solidaridad que Fe y Luz les aporta.

El fotomatón fue una forma estupenda de crear recuerdos inolvidables, subrayando que el amor está en el corazón de todo lo que representa la comunidad.

La comunidad Milflores expresa su más profunda gratitud a todos los que participaron en esta celebración y sigue rezando por un futuro lleno de fe, amor y la luz radiante de Cristo. ■

Cloyd Villegas
Coordinador de la provincia
Colores de Asia



Encuentro Provincial de la Esperanza



Cerca de Le Puy-en-Velay, en la ruta de peregrinación a Santiago de Compostela, en el centro de Francia, el *Domaine de Chadenac*, una casa familiar de inspiración católica, nos acogió para un encuentro con las comunidades de la provincia Loire-Rhône-Auvergne. ¡Era la primera vez para el equipo provincial elegido en 2023! Los días 5 y 6 de abril de 2025, algo más de 120 personas se reunieron en torno al tema “La Esperanza”. Encuentros, búsqueda del tesoro, velada festiva y talleres reunieron a las comunidades: *La Bergerie*, *Notre Dame du Bas Vivarais*, *Enfants Lumière*, *Rayon de Soleil*, *Ars en Ciel*, *Le Roseau*, *Bernadette*, *Les Lucioles*, *Les Volcans*, *Graines d’Amour*, así como al equipo provincial en torno a su capellán Jean-Etienne Long, Hermano Prior del Convento de la Tourette y su coordinador Frédéric Cornille.

Un momento de oración y celebración de la Eucaristía con un mimo sobre la Pasión del Señor, ¡que estuvo muy presente!

Gracias a todos los participantes y al equipo provincial por este hermoso momento de Fe y Luz. ■

Vincent Boo
Vicecoordinador internacional





Para reflexionar, Ghislain du Chéné

Habemus Papam !

Desde el jueves 8 de mayo, la Iglesia católica ha elegido, a través de los cardenales reunidos en Cónclave, un nuevo Papa que ha optado por llevar el nombre de León XIV. Su lema es “*In Illo Uno unum*”, que se traduce como “En el único Cristo, somos uno”. Para un movimiento ecuménico como el nuestro, esto suena a muy buen augurio, lleno de promesas!

Investigué las reacciones de las principales Iglesias cristianas, en particular las que nombran delegados en Fe y Luz, y no me decepcionaron.

El Moderador del Comité Central del Consejo Mundial de Iglesias (CMI), el Obispo **Dr. Heinrich Bedford-Strohm**, y su Secretario General, el

Reverendo Dr. Jerry Pillay, asistieron a la Misa inaugural del Papa León XIV en la Plaza de San Pedro el 18 de mayo. “Estoy encantado de unirme a tanta gente en la celebración de la misa inaugural del Papa León XIV”, dijo el Dr. Heinrich Bedford-Strohm. “Su elección para esta función es crucial, no sólo para la Iglesia, sino también para el mundo, y promete ser una tremenda oportunidad para avanzar hacia la unidad de la Iglesia.”

Bartolomé I, actual Patriarca Ecuménico de Constantinopla desde 1991, considerado primus inter pares en la Iglesia Ortodoxa Oriental y líder espiritual de los cristianos ortodoxos orientales de todo el mundo, expresó su deseo de que el Papa León XIV sea “un querido hermano y colaborador en el acercamiento de nuestras Iglesias, en la unión de toda la familia cristiana y en beneficio de toda la humanidad.”

Él declaró respecto de León: “Le amamos en Cristo”.

En ausencia de un Arzobispo de Canterbury desde la renuncia en noviembre de 2024 de Justin Welby, la Obispa de Canterbury, la **Rvda. Dra. Rose Hudson-Wilkin**, dijo: “Acojo con gran satisfacción la noticia de la elección de Su Santidad el Papa León XIV y le aseguro mis oraciones en el inicio de su ministerio. Damos gracias por su llamado y rezamos para que reciba sabiduría, gracia y fortaleza mientras dirige a la Iglesia para hablar al mundo de Dios con un mensaje de amor, perdón y reconciliación. Espero que continúe el diálogo y la cooperación entre nuestras Iglesias y que trabajemos juntos para dar testimonio del Evangelio de Jesucristo.”

Como había observado que el Papa León XIV había sido

obispo en Perú, en una diócesis cercana a la del padre Isaac, le pregunté si lo conocía y si estaba cerca de personas vulnerables como nuestros amigos de Fe y Luz; me respondió: “Sí, conozco al Papa León XIV. Tuve la oportunidad de conversar con él en reuniones de la Conferencia Episcopal Peruana. También participó en mi ordenación episcopal. En Chiclayo no hay comunidades Fe y Luz, pero él estaba cerca de los enfermos y las personas con discapacidad.”

Alegrémonos por la elección de León XIV, ¡el Espíritu Santo ha obrado bien! Tenemos a nuestro lado a un Papa para el que la unidad con todos los cristianos es una prioridad, un Papa para el que las personas con discapacidad son personas a las que se siente cercano. ■

Deo gracias !



Noticias del Internacional

Asamblea de la provincia Luzitana

El 22 de marzo, la Provincia Luzitana se reunió en Folgosa (Portugal). Hicimos balance de los últimos cuatro años.

Esta Asamblea fue muy importante para revisar lo que nos impulsa dentro del movimiento. Identificamos las prioridades de Fe y Luz en Portugal para los próximos tres años.

No fue posible discernir por una persona preparada para asumir la misión de Coordinador Provincial, pero elegimos al nuevo equipo provincial que coordinará y animará las 14 comunidades reconocidas, la que está en formación y la comunidad de oración.



En un ambiente de gran apertura y confianza en el Espíritu Santo, se eligieron cuatro vicecoordinadores: Cláudia ROCHA, Filipa LOPES, Catarina CARVALHO Y Teresa MARINHO.

Nuestros amigos con discapacidad mental y sus familias son la razón de ser de Fe y Luz. Compartir la vida con ellos nos cambia el corazón y nos hace más compasivos.

Deseamos al equipo un trabajo fructífero y confianza en Jesús, que siempre nos llama y nos acompaña.

Nuevo equipo para la provincia Jesús Luz de los Andes

Con el tema “El don de Fe y Luz: un llamado para hoy”, se celebró del 4 al 6 de abril en Lima, Perú, la Asamblea de la Provincia Jesús Luz de los Andes. Este acontecimiento fue un momento de crecimiento y encuentro que renovó la provincia, aportando coraje y fortaleciendo los lazos de amistad.

Que Dios bendiga a todos los que, según sus capacidades y disponibilidad, se entregaron para crear una asamblea bendecida y feliz.

Agradezco sinceramente a Guillermo y a sus padres, a Yolanda, Elvira, Greta, los dos Eduardo, Carmen, Angélica, Denise, Giovanna, Fernanda, Pabla y a todos los que forman parte de la historia de esta provincia.

El nuevo equipo provincial está integrado por: **Guillermo RIVERO PALOMINO**, coordinador provincial (segundo mandato) y tres vicecoordinadoras provinciales: **Cecilia ROMERO ACUÑA** (Chile), **Corina MOORE CASTRO** (Perú) y **Pabla Andrea VERA** (CHILE).

Denisson B. Vieira
Vicecoordinador internacional



Noticias del Internacional

¡Gracias Claire y Francis!

El sábado 3 de mayo, **Francis y Claire DELOR** aceptaron renovar su misión de coordinadores de la provincia “*Francia En tre dos Mares*” por cuatro años más.

¡Muchas gracias por su dedicación y compromiso!



¡Bello encuentro en el Foro VIVA!



Agnès y Céline, del Secretariado Internacional, Valérie Amice, vicecoordinadora provincial, y tres miembros de las comunidades de París, Anna, David y Sabine, atendieron un stand de Fe y Luz en el Foro Viva (dedicado a la familia, la vida y la fragilidad), el 23 de marzo en el Parque Floral de Vincennes.

En el pabellón principal, formábamos parte de un pueblo compuesto por más de 50 asociaciones expositoras.



Entre los 150 ponentes, la Fundación OCH dirigió varias conferencias y talleres.

Fue una jornada apasionante, que nos permitió conocer a numerosas familias afectadas por la discapacidad, así como a personas que desconocían por completo Fe y Luz y a las que dimos a conocer el movimiento.

También tuvimos la oportunidad de hablar con algunas de las otras asociaciones expositoras, en particular FINCAB, que ofrece un servicio de asesoramiento patrimonial a las familias. Encontrarás más información sobre esta asociación en la página 30 de esta revista, en la sección “Los amigos de Fe y Luz”.

Aquí algunas imágenes y vídeos del foro: <https://www.viva-leforum.fr/page/informations/>



Álbum de familia

Henri FOUGERAT

La provincia *Francia Entre Dos Mares* nos ha informado del fallecimiento de Henri FOUGERAT a la edad de 78 años. Apodado Riquet, padre de Marie, quien era muy activo en su comunidad *Soleil Levant*. Ayudaba a preparar las peregrinaciones con su esposa Catherine, fallecida hace unos dos años. Los funerales de Henri se celebraron en la iglesia de Montbron (16220) el jueves 3 de abril de 2025.

Que el Señor colme de bienes a Cathy y Riquet, y que sus hijos, especialmente Marie, caminen hacia la luz bajo la mirada benévola de sus padres.

Testimonio de la comunidad *Soleil Levant* para Marie y la familia:

Marie, cuando naciste, hace justo 40 años, condujiste a tus padres a la aventura de tu vida, con todos sus altibajos, y después a la aventura de Fe y Luz. Empezaste en Chalus hacia 1990 y, tras varias etapas, te uniste a *Soleil Levant* en Limoges.

Para ti era importante visitar diferentes parroquias para difundir el movimiento.

Tras ser elegidos responsables de la comunidad, luego de la región de Lemosín, tus padres Henri y Catherine fueron elegidos responsables de la provincia *Entre Dos Mares* en 1997.

Has recorrido kilómetros cada fin de semana para visitar las comunidades, ¡desde Bayona hasta La Rochelle! Has animado a unos, apoyado a otros y, sobre todo, ¡escuchado mucho!

Y ahora Riquet ha partido para reunirse con Cathy, que tanto le ha echado de menos desde el Viernes Santo de 2022.

Te confiaron a tu hermano Eric y a tus hermanas Anne y Beatrice; ¡sois un hermoso grupo de hermanos!

Y todos nosotros, tus amigos de Fe y Luz, queremos unirnos a ti para dar GRACIAS a Dios por tus padres.

La comunidad *Soleil Levant*



Riquet, Cathy y Marie en Lourdes en 2008

Álbum de familia

Padre Guillaume VILLATTE



El padre Guillaume Villatte falleció repentinamente el miércoles 26 de marzo, a los 63 años. Sus funerales se celebraron el martes 1 de abril en la catedral Saint-Maclou de Pontoise.

Ordenado sacerdote en 1991, el padre Guillaume llegó al Val-d'Oise en 1994. De 2016 a 2024, fue párroco en Le Plessis-Bouchard y se convirtió en capellán de la comunidad “Esperanza y Amistad” en Le Plessis-Bouchard.

He aquí algunos testimonios y agradecimientos de miembros de esta comunidad:

Testimonio de Marie-Hélène Rocher, coordinadora de la comunidad

“El padre Guillaume llegó a nuestra parroquia en septiembre de 2016. Realmente experimentó la Esperanza y la Amistad con nosotros:

Esperanza, porque el padre Guillaume daba el sacramento de la reconciliación cada año en la comunidad, un sacramento que no se puede dar en los hogares.

También daba la unción de los enfermos a quienes lo deseaban.

Amistad, porque quería que cada miembro tuviera una comida caliente en lugar de un picnic frío cuando se reunieran. Esta comida caliente era preparada por los feligreses, lo que reforzaba los lazos de amistad entre la comunidad parroquial y nuestra comunidad. También nos animó a visitar a las personas en sus hogares, y él mismo lo hizo. El padre Guillaume nos acompañó a Lourdes para la peregrinación del 50 aniversario de Fe y Luz en octubre de 2022. Gracias, padre Guillaume, por todo su compromiso con el corazón de la comunidad. Nos ha conmovido mucho su presencia. Desde el cielo, padre Guillaume, estamos seguros de que seguirá velando por nosotros.”

Testimonio de Marie-Claude Preitzelle

“Era fácil hablar con él. Estábamos muy unidos a él. Era cariñoso y muy amable. Todos los años recibíamos la unción de los enfermos. También nos ayudaba mucho con las diversas oraciones. Nos volveremos a ver en el cielo.”

Testimonio de Josiane Le Caignard

“Me gustaba el padre Guillaume. Permanecerá en nuestros corazones el resto de nuestras vidas. Estaremos con él cuando llegue nuestra hora.”

Testimonio de Hélène Le Bouc

“Padre Guillaume, usted ha hecho todo por nosotros. Le echaremos de menos. Estará siempre en nuestros corazones y en nuestras oraciones. Que Dios proteja su alma. Nunca le olvidaremos. Estará con nosotros en el cielo. Que así sea.”

Álbum de familia

Paul DEWANDRE

Con gran tristeza, pero con fe y esperanza, nuestra comunidad “*Les Véroniques*” de Florennes, Bélgica, les informa del fallecimiento de nuestro amigo Paul el 2 de abril. El martes por la tarde, día en que la Iglesia celebraba la hermosa fiesta de la Anunciación, nuestra madre celestial vino a buscar a Paul para llevárselo a su Hijo Jesús. Ahora sabemos que Paul ha entrado en la Luz, en la plenitud de Dios.

¡Paul dio tanta felicidad y alegría por donde pasaba! Participó en las peregrinaciones a Lourdes en 1981, 1991 y 2001, en el Encuentro Internacional de Quebec en 1998 y en el Encuentro de Jóvenes en España en 2017. La Fiesta de la Luz de 2024 fue su última salida con nosotros.

Este duendecillo bromista dejará un gran vacío. Unámonos en oración a Germaine y a su familia, así como a Ingrid, su amada.



Bautismo de David PIQUARD



David Piquard se complace en anunciar que fue bautizado el sábado 24 de mayo en la iglesia de San Juan Bautista de La Salle de París, rodeado de los miembros de su comunidad *Nuestra Señora de la Luz*.

Que la luz del Señor ilumine tu camino y que el Espíritu Santo te acompañe cada día con fuerza y paz.

Didace RUBAYIZA



Hemos recibido la noticia del fallecimiento de Didace Rubayiza el 6 de mayo a causa de una enfermedad. Era miembro de la comunidad Fe y Luz *Saint Paul de Kigali*, Ruanda, con su familia: su esposa Mukagasana Godeberthe, (antigua coordinadora de la provincia África del Este), y su hijo con discapacidad Nkumbuye J. Eudes.

Que su alma descance en paz.

Agenda Internacional

- Fiesta de la comunidad cristiana en Silkeborg, Jutlandia, Dinamarca, del 29 de mayo al 1 de junio
- Sesión de formación para 70 jóvenes amigos en Hoshiv, Ucrania, del 30 de mayo al 1 de junio
- Peregrinación de la provincia Polonia Sur al Santuario de N Sra de Rychwald, Polonia, el 31 de mayo
- Peregrinación de la provincia ILA Trinity a Biblos, Líbano, el 1 de junio
- Peregrinación de la provincia Líbano Sur/Jordania al Convento de St Sauveur en Chouf, el 1 de junio
- Sesión de formación en Örtagården, Suecia, 4 - 6 de junio
- Asamblea Nacional de la Asociación Fede e Luce (FL Italia), Castellammare Di Stabia, el 5 de junio
- Encuentro del equipo provincial Polonia sur en Laski, Polonia, 13 - 15 de junio
- Octava Noche de la Discapacidad en más de 40 ciudades de Francia y ultramar, el 14 de junio
- Jornada del Jubileo, comunidades de París y Levante, Notre Dame de París, el 20 de junio
- Jornada de formación, provincia Jesús Luz de los Andes, por videoconferencia, el 21 de junio
- Consejo de Coordinadores de Francia, por videoconferencia a las 20.30 h, el 23 de junio
- Excursión de los jóvenes de la provincia Líbano Sur - Jordania a Qanoubine Bcharre, Líbano, el 28 de junio
- Sesión de formación, provincia Renacer, Belo Horizonte, Brasil, 19 y 20 de julio
- Tiempo de vacaciones para las comunidades de Suecia, Vadstena, del 31 de julio al 3 de agosto
- Sesión “Con o sin discapacidad” organizada por la OCH y Emmanuel, Paray le Monial, 19-23 julio
- Excursión de las dos comunidades de Estonia a Saaremaa, el 5 de agosto
- Peregrinación nacional a Lourdes organizada por la asociación ND du Salut, del 11 al 17 de agosto
- Aniversario de Fe y Luz, Provincia Renacer en Aracaju, Brasil, el 14 de septiembre

Solidaridad Internacional

Proyectos apoyados en el primer semestre de 2025

- **Asamblea de la provincia Jesús Luz de los Andes** (Chile, Colombia, Ecuador y Perú) en Lima, del 4 al 6 de abril. Elección de un nuevo equipo provincial. Apoyo financiero: 4 398 €
- **Sesión de formación en Ucrania** para amigos de 38 comunidades, del 30 de mayo al 1 de junio, con el fin de formarles para asumir futuras responsabilidades en las comunidades. Apoyo financiero: 2 983 €
- **Peregrinación de la provincia ILA Trinity** (Irán, Líbano y Armenia) a Biblos, Líbano. Tema: “Unidos en la esperanza”, 1 de junio. Alrededor de 1000 participantes, un tercio de los cuales eran personas con discapacidad, y un tercio padres y amigos. Apoyo financiero: 1 000 €

Proyectos a apoyar

- Campamento de verano para 4 comunidades en Sudán del Sur: Apoyo previsto: 500 €
- Campamento de verano en dos provincias de Egipto (julio - agosto 2025) que reunirán a más de 1000 participantes. Apoyo previsto 725 €

¿Deseas hacer una donación?

En línea en nuestra página web segura

<https://www.foietlumiere.org/es/donar/apoyar-fe-y-luz>



Los amigos de Fe y Luz



Asesoramiento patrimonial para personas con discapacidad y sus familias

El fin de semana del 22 y 23 de marzo, el equipo FINCAB tuvo el placer de participar en el **Foro VIVA**.

Fue una gran oportunidad para conocer personas, compartir experiencias y emociones. Este foro, que reunió a asociaciones que trabajan con familias y personas con discapacidad, nos dio la oportunidad de escuchar, debatir, descubrir y compartir nuestras respectivas experiencias.

En nuestra propia vida profesional, estamos acostumbrados a asesorar a personas con discapacidad y a sus familias, sobre todo en materia de planificación patrimonial.

Pero por encima de los aspectos técnicos de nuestro trabajo, son las historias de vida de las personas, sus viajes difíciles, sus preocupaciones y preguntas sin respuestas las que nos afectan y nos obligan cada día más.

¿Por qué nos especializamos en acompañar a personas vulnerables?

Casi todos nos hemos encontrado o nos encontraremos con una situación vulnerable en nuestra vida: ya sea un familiar con discapacidad, un amigo que ha sufrido un accidente, un parente que envejece y se hace dependiente, un agotamiento o tantas otras situaciones.



A nivel personal, yo misma cuido de mi hermano pequeño, que padece una enfermedad rara y muy debilitante. Desde que tengo uso de razón, he visto a mis padres luchar, buscando soluciones, sin saber siempre a quién acudir.

Ante esto, mis padres, y las familias en general, no tienen más remedio que convertirse en expertos en todos los ámbitos relacionados con la discapacidad. Lo cual es agotador y, sencillamente, ¡imposible! Por eso hemos decidido aportar nuestro granito de arena concentrando un amplio abanico de conocimientos en torno al patrimonio, para que las familias dejen de sentirse solas cuando se enfrentan a estas situaciones.



Nuestra experiencia como expositores

En el Foro, los padres nos hablaron de sus preocupaciones:

“¿Qué será de mi hijo cuando yo ya no esté?”; *“¿Cómo transmitir nuestro patrimonio, teniendo en cuenta la singularidad de nuestra situación (capacidad jurídica, percepción de ayudas sociales, posible cobro del consejo departamental, etc.)?”;* *“¿Cómo puedo proporcionar protección jurídica y financiera a mi pariente vulnerable y a nuestra familia?”;* *“¿Cómo puedo planificar un futuro mejor a pesar de la discapacidad?”.*

Con demasiada frecuencia, estas preguntas pasan a un segundo plano frente a las cuestiones urgentes de la vida cotidiana.

Qué intentamos aportar

Nuestra misión es responder a las numerosas preguntas que se plantean las familias sobre estas cuestiones jurídicas y patrimoniales aportando respuestas concretas, pero también difundiendo más ampliamente esta información, prestando un apoyo personalizado y ofreciendo también nuestros servicios (reuniones informativas) en asociaciones, establecimientos médicos y sociales, etc.

...

En el Foro VIVA tuvimos encuentros maravillosos. Familias, pero también asociaciones comprometidas como Fe y Luz y la Fundación OCH, que nos acogieron con calidez y amabilidad. Gracias a todos por vuestra alegría y humanidad. Vuestros testimonios nos han impresionado profundamente, y nos vamos con más ganas de continuar este viaje junto a vosotros. Este tipo de vínculo entre asociaciones y profesionales es valioso, ya que ayuda a difundir información, abrir el diálogo y ofrecer un mejor apoyo a las personas en todas las etapas de su vida.

Creemos que todas las familias tienen derecho a la claridad, al apoyo y a un pequeño respiro.

Jeanne MENDELSSOHN

FINCAB

Asesoramiento patrimonial, discapacidad y dependencia

www.fincab.fr



La carta de Marie-Hélène



¿Capaz de Dios?

Para contemplar las maravillas de Dios en el corazón de nuestros hermanos y hermanas con discapacidad, he aquí mi sencilla experiencia de trabajo con personas con discapacidad mental. Pero antes me gustaría hablar de quien está en el centro de esta conversación: Dios mismo. San Juan, enseñado directamente por Jesús, nos reveló su identidad: Dios es amor.

Dios nos creó a cada uno a su imagen y semejanza, para ser personas capaces, en Él, de relaciones de amor y comunión.

No nos creó primero o sólo para adquirir cada vez más conocimientos, ciencia y eficacia, sino sobre todo para estar en relación de amor con Él, en una comunión cada vez más profunda e íntima. Esta es nuestra vocación. Es a través del corazón, centro de nuestra persona, como podemos entrar en esta comunión; este corazón que nos permite comulgar con los demás, al margen de todo conocimiento e incluso de toda palabra.

Creemos que la persona con discapacidad mental, por limitada que sea su inteligencia, su autonomía y su capacidad de razonamiento y abstracción, no está limitada en su corazón.

Bernardita de Lourdes decía: "Dios ha elegido a los pobres, a los pequeños". Cuando decía esto, citaba la Biblia. Dios resiste a los soberbios. Dios se entrega a los humildes, a los pequeños. Por supuesto, no existe una relación necesaria entre tener una discapacidad y la humildad. No negamos que pueda haber personas con discapacidad que estén llenas de sí mismas, celosas, con su oscuridad y su orgullo. Pero conozco a muchos otros para quienes la discapacidad inspira humildad y reconocimiento de su impotencia. Y, sin embargo, sabemos que lo que bloquea nuestra relación con Dios es nuestra propia prepotencia y orgullo.

Cuando su debilidad está rodeada por la delicadeza y la ternura de una familia, por el amor y la competencia de sus educadores, la persona con discapacidad se ve impulsada a confiar en los demás. Cuando esta confianza, a la que aspiran, no es engañada, les predispone a confiar en Dios. Entonces puede desarrollarse una fe más verdadera, directa, viva y profunda.

Dios me ama tal como soy
página 153